

NEWSLETTER FONDOS EUROPEOS AYUDAS EUROPEAS Y NACIONALES

Adenda al Plan de Recuperación para movilizar la totalidad de fondos europeos Next Generation

El Gobierno ha aprobado la adenda al Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, lo que permitirá la inclusión de **nuevas inversiones y reformas** para impulsar aún más ámbitos como el energético, agroalimentario, industrial, tecnológico y digital, sostenibilidad y parques de viviendas para alquiler. Dichas inversiones se canalizarán a través de transferencias por valor de **7.700 millones** de euros, del programa REpowerEU con **2.644 millones**, y **84.000 millones** mediante préstamos.

Una cantidad en euros de **28.275 millones** irá destinada **exclusivamente a reforzar los 12 PERTEs**, permitiendo realizar inversiones adicionales, así como dar continuidad y completar convocatorias de ayudas. Los PERTEs que más se beneficiarán serán el de **descarbonización industrial y la transformación de la industria electro y gas intensiva**, al cual se destinarán **2.720 millones** de euros, el **PERTE Chip**, que recibirá **11.975 millones**, el **PERTE dedicado a Energías Renovables, Hidrógeno Verde y Almacenamiento** que conseguirá **5.494 millones adicionales** y el de **Digitalización del Agua**, con **3.055 millones** de euros. El resto de PERTEs, excepto el **Naval**, recibirán transferencias y préstamos de entre 340 a 1.250 millones de euros. **50 millones de euros** de transferencias irán destinados a financiar el desarrollo e implementación de una nueva oferta de microcredenciales en las universidades públicas que permitan la correcta formación de trabajadores que den soporte a las necesidades creadas por los ámbitos de actuación de los PERTE.

La cuantía restante, perteneciente sobre todo a los 84.000 millones en préstamos de los Fondos Next Generation EU, serán canalizados a empresas y a la economía española a través de **14 fondos** que permitirán

establecer una red de seguridad y mantener el esfuerzo de inversión en los próximos años. Estos fondos, permitirán una financiación sostenible a un menor tipo de interés que la obtenida por el Tesoro Público y largos plazos de amortización, que se trasladarán a las Comunidades Autónomas y empresas. Algunos de ellos son el **Fondo de Resiliencia Autonómica** (dotado con hasta 20.000 millones de euros para la financiación de proyectos de inversión sostenible de las Comunidades Autónomas), diferentes fondos gestionados por el Instituto de **Crédito Oficial** (la Línea ICO-Verde dotada con 15.500 millones en créditos a hogares y empresas públicas y privadas para la realización de inversiones que favorezcan la transición verde), el **Fondo RED** (como complemento al Mecanismo RED, de estabilización y flexibilización del empleo) o el **Fondo de Impacto Social** entre muchos otros.

En consecuencia, a esta adenda, **España se suma a países como Alemania, Luxemburgo, Finlandia, Estonia y Portugal**, que han solicitado la revisión de algunos hitos y objetivos para asegurar el aprovechamiento de todos los fondos Next Generation, siendo el país líder en el despliegue del Plan de Recuperación en Europa con la recepción de los tres primeros pagos por un volumen total de transferencias de 37.000 millones de euros.

Gracias por leerlos,

Auren.

[ACCEDE AL PROGRAMA](#)